

Diario de Burgos

Año LI. • N.º 15.742 • Martes 11 de Noviembre de 1941 • Tel. 2015 • Apartado 46 • 25 céntimos

Evacuación de los marinos americanos acantonados en China

OTRA "LISTA NEGRA"

Washington. — El Ministerio de Asuntos Exteriores ha publicado una nueva "lista negra" en la que se aseguran los nombres de 653 empresas o personas suramericanas, de las que se pretende que demuestren simpatía hacia las potencias del Eje.

La Agencia "Associated Press" declara a este respecto que en la actualidad existen en los Estados Unidos tres "listas negras", que afectan a 1.523 empresas o personas. A la cabeza de los países incluidos en dichas listas figura Guatemala con 232 nombres.—Efe.

EVACUACION

Nueva York. — El Ministerio de Marina norteamericano ha ordenado a todos los comandantes de las fuerzas de Estados Unidos en el Extremo Oriente que efectúen los preparativos necesarios para la evacuación inmediata de los soldados de la marina norteamericana acantonados en China, según informa el "New York Times".

La ciudad de Yalta ocupada

Cuartel General del Fuhrer. — El comunicado del Alto Mando de las fuerzas alemanas, correspondiente al domingo dice respecto a la lucha en el frente oriental:

Las fuerzas alemanas y rumanas continúan a lo largo de la costa meridional de Crimea, la persecución del enemigo derrotado, así como en la península de Kertsch. La ciudad de Yalta ha sido ocupada.—Efe

De todas partes continúan llegando donativos para la «División Azul»

MÁS DONATIVOS

Madrid.—Al ministro presidente de la Junta política, don Ramón Serrano Suñer le han sido entregados para el aguinaldo de la División Azul, los siguientes donativos:

Pedro Rubert Lladó, 25 pesetas; Aurelio Fernández Fontela, capitán alumno de la Academia de Artillería, 2.000, don Domingo Lladó, 2.000.

Por otra parte, la Delegación provincial de la Sección Femenina ha recibido los siguientes donativos: don Julio de Lucas, 100 pesetas; doña Bernarda Telaya, prendas para la División Azul; don Ángel Noriega Verd, 50 pesetas; doña Fournier, de Burgos, 500 pesetas; don Manuel Pérez Fernández, camarada de la Vieja Guardia, 500 pesetas; Sociedad Empleados y Tavora 50 pesetas; Delegada local de Buenaventura (Toledo) 75 pesetas.

En la jefatura provincial del movimiento se han recibido los siguientes:

Un camarada de la Vieja Guardia, 5.000 pesetas; don Juan March, 500 pesetas; Paquita Crum, 750; don Santiago Maroto, 1.000; Pompas de nieve, 500; don Leopoldo Villanueva, 300 y Contadores Ullastres 500 pesetas.—Cifra.

HEROES CAIDO GLORIOSAMENTE

Madrid.—Ha caído heroicamente un soldado de España en el frente soviético, el camarada Francisco Luis Mayayo García. Su nombre y su espíritu se unen hoy a la legión de mártires que ha caído con su fértil sangre

Ha sido ocupado el importante centro de comunicaciones de TICHVINE

En la campaña del Este, el número de prisioneros soviéticos se eleva a 3.632.000 hombres

Gran Cuartel General del Fuhrer.— "Las retaguardias enemigas en Crimea, que oponen una encarnizada resistencia al Este de Sebastopol y al Oeste de Kerch, han sido una vez más rechazadas. Ataques aéreos de gran intensidad se han dirigido día y noche contra Sebastopol. Grandes incendios se han declarado en depósitos de esencia y almacenes. Un crucero soviético y un gran mercante, que se encontraban en el puerto de la fortaleza naval, han sido gravemente averiados por la acción de las bombas que les cayeron encima. La aviación alemana ha destruido numerosos transportes soviéticos entre el Donetz y el Volga, así como en el espacio que rodea a Moscú. Formaciones bastante numerosas de aviones de bombardeo han lanzado bombas explosivas e incendiarias sobre Moscú.

Formaciones de infantería y carros blindados han ocupado—en el curso de las operaciones que se desarrollan entre los lagos Il-

men y Ladoga, más allá de Wolchhof— Tichvine la noche del 9 de Noviembre, con un ataque por sorpresa. Numerosos prisioneros y abundante botín han sido capturados en esta ocasión. El Estado Mayor del Cuarto Ejército soviético logró evitar su captura abandonando precipitadamente sus automóviles, así como importantes documentos militares. Desde el 16 de Octubre, se han capturado en los combates desarrollados en este sector, 20.000 prisioneros en números redondos, 96 carros de combate, 179 cañones, un tren blindado y abundante material de guerra de toda especie. Se han inutilizado y recogido unas seis mil minas. El número total de prisioneros soviéticos hechos hasta la fecha en toda la campaña del Este, se eleva actualmente a 3.632.000 hombres.

Frente a la costa de Escocia la aviación alemana hundió anoche a un barco mercante de 2.000 toneladas. Otro vapor fué averiado por varias bombas. Los Stukas

atacaron el puerto de Margate, situado en la costa sureste de Inglaterra. Grandes incendios y fuertes explosiones indicaron la eficacia de esta operación.

Durante la pasada noche algunas escuadrillas de aviones enemigos, no muy numerosos, bombardearon varias localidades del Noroeste de Alemania, sobre todo, los barrios habitados de Hamburgo. Hubo que lamentar muertos y heridos entre la población civil. La D. C. A. derribó a dos bombarderos británicos.

En los combates sostenidos por nuestros cazas nocturnos, el teniente Lent ha conseguido su vigésima victoria aérea".—Efe.

Roma.— "Un convoy italiano en navegación en el Mediterráneo central ha sido atacado la pasada noche del 8 al 9 de Noviembre por una formación naval británica. Los mercantes alcanzados se han hundido sucesivamente. Los destructores que formaban la protección del convoy pasaron al ata-

que con sus torpedos, pero dos de ellos han sido hundidos. Otro fué alcanzado, pero pudo llegar sin graves daños a un puerto. Un gran número de naufragos ha sido salvado.

Los aviones torpederos italianos mandados por los pilotos tenientes André Caistiani, Emilio Juzzolino y Aone Venturiano, han atacado a las unidades navales enemigas y han alcanzado un crucero con dos torpedos y un destructor con otro torpedo. Además han derribado dos aviones británicos que protegían la formación naval enemiga, y otro aparato inglés ha sido derribado por nuestras patrullas de reconocimiento de marina.

El enemigo ha realizado incursiones sobre Campania y Sicilia y en Nápoles se han registrado 10 muertos y 25 heridos. Un avión británico, alcanzado por los proyectiles de la defensa contra aviones cayó al mar. En Mesina varias personas han resultado heridas.

En África Septentrional y en África del Norte no se han registrado acontecimientos de importancia. Los aviones alemanes han atacado con buenos resultados las posiciones enemigas de Tobruk.

Un submarino italiano que operaba en el Atlántico, al mando del teniente de navío Giuliano Prini, ha hundido tres mercantes enemigos con un total de 23.000 toneladas. Con estas cifras el tonelaje hundido por los submarinos italianos en el Atlántico, alcanza un total de medio millón de toneladas".—Efe.

Un barco turco hundido por los rusos

Estambul.— Un barco mercante turco ha sido hundido por un submarino soviético en el Mar Negro, según informaciones confirmadas que han causado viva emoción en Estambul.

Las declaraciones de los supervivientes han puesto de manifiesto que el buque fué torpedeado sin previo aviso y dentro de las aguas jurisdiccionales de Turquía.

La Prensa reclama una investigación a fondo y el diputado Nardin, escribe: "Es preciso hacer constar claramente que el submarino no obedeció las leyes internacionales. Con ello ha surgido una amenaza directa para nuestra seguridad. Las intenciones del submarino deben ser aclaradas lo antes posible, porque si no, este incidente constituirá una prueba de hostilidad cuyas consecuencias no serán sólo la destrucción de un pequeño barco, sino también la de una gran amistad. El país espera impacientemente un comunicado oficial del Gobierno".—Efe.

El pueblo rumano junto a Antonescu

Bucarest.—974.910 "sí" contra 17 "no" constituyen el resultado del plebiscito nacional rumano, según los datos facilitados por el primer boletín oficial publicado con los resultados del escrutinio.

Según los diarios, la jornada del plebiscito transcurrió en calma en toda la nación.—Efe.

Ante las defensas exteriores de Sebastopol

Litvinoff, embajador soviético en Washington

NO SE PODRAN COMPENSAR LOS DAÑOS

Nueva York.—En un artículo sobre la situación de la URSS el periódico "New York Times" declara lo siguiente:

"Todas las simpatías del mundo no podrían compensar a los soviets de los recursos naturales, in-

dustrias, puertos y ferrocarriles perdidos hasta la fecha. Nadie se atrevería a negar que, a consecuencia del avance alemán, los soviets han sufrido pérdidas considerables en su capacidad productiva de armamentos. El ejército bolchevique no podrá ya reaccionar y terminará siendo privado absolutamente de todos sus recursos:

actualmente no existe posibilidad de crear un frente en el Oeste, ya que en las condiciones que se desarrolla la guerra sería un verdadero suicidio. La verdad es que la posibilidad de ayuda a los soviets se ha limitado geográficamente y que su eficacia depende exclusivamente de la capacidad de los bolcheviques para sostenerse con sus propios medios en lo futuro".

ANTE LAS DEFENSAS DE SEBASTOPOL

Londres.—Las fuerzas alemanas han llegado a las defensas exteriores de Sebastopol, según comunican de Moscú.—Efe.

PROXIMO TRASLADO

Londres.—El ex embajador soviético en los Estados Unidos, Uranski pasará a ocupar un puesto de importancia en el comisariado de Asuntos Exteriores de la Unión Soviética, según informa la radio de Moscú.—Efe.

LITVINOFF, EMBAJADOR DE LA URSS EN WASHINGTON

Londres.— Se confirma oficialmente en Moscú que el ex comisario de Negocios Extranjeros, Litvinoff, ha sido nombrado embajador de la URSS en Washington, en sustitución de Umansky. Este desempeñará un importante cargo en el comisariado del exterior, además de la dirección de la Agencia oficiosa soviética.—Efe.

YA HA MARCHADO...

Nueva York.—Steinhardt, embajador norteamericano en Moscú, y Litvinoff, han salido de Kuibichev en avión, vía Teherán, hacia los Estados Unidos, según informa el "New York Times". Se cree que Litvinoff, viene a acelerar los envíos de material de guerra a la URSS. Litvinoff, ha tomado parte en todas las conversaciones de Moscú y ha actuado como intérprete entre Beaverbrook, Harriman y Stalin.

Suele hablar de Roosevelt, diciendo "mi querido amigo, por el que siento la mayor admiración..."

También se afirma que Litvinoff está encargado, no solamente de la cuestión de los suministros de material de guerra, sino también de examinar el problema del Extremo Oriente y la posibilidad de una paz separada entre Finlandia y la URSS.—Efe.

(Pasa a cuarta página)

El ministro de Asuntos Exteriores conferencia con los embajadores de Alemania e Italia

Madrid.—El ministro de Asuntos Exteriores, señor Serrano Suñer, ha conferenciado en el día de ayer con los embajadores de Alemania e Italia y con el ministro del Japón.—Cifra.

torchado de ex combatiente. Mayayo consigue filtrarse en las organizaciones políticas rojas y salva con su arriesgada actuación a varios camaradas en peligro. Descubierta y seguido de cerca por la policía roja, recorre varios inseguros refugios en azarosa y accidentada huida, hasta el día de la victoria de Franco.

Concluida la guerra, siente el apremio de la unidad española y se apresta a adscribirse a la disciplina de la Falange Española Tradicionalista y de las Jons.

Cuando España envía a la División Azul a sus mejores hijos a pelear contra la tenebrosa Rusia, empuña las armas y abandona su ventajosa situación económica y política.

Francisco Luis Mayayo García: ¡Presente!—Cifra.

RASGO DE UNA EMPRESA

Barcelona.—Una empresa de la localidad ha acordado conceder 80 pesetas semanales a la familia necesitada de un voluntario de la División Azul, por todo el tiempo que éste se encuentre en campaña.

DONATIVO EN ESPECIES

Sevilla.—Ha sido enviado a Madrid el primer donativo por la S. F. de Falange para los voluntarios de la División Azul. El donativo es en especies, tales como chorizo, mortadela, conservas, mazapán y chocolate. Se han enviado también dos mil medallas de la Virgen de los Reyes, Patrona de Sevilla, y equipos completos de vendas de lana. Se está organizando la segunda expedición que saldrá en fecha próxima.

Sindicato Provincial de Transportes y Comunicaciones

Zona de Aranda y Roa de Duero

A partir del primero de Diciembre próximo, todas las Delegaciones Sindicales Locales de las circunscripciones de Aranda y Roa de Duero y las de la zona sur de Salas de los Infantes y Lerma que se citan: Huerta de Rey, Arauzo de Miel, Arauzo de Salce, Arauzo de Torre, Quintanaraya e Hinojar del Rey, (Santa María Mercedillo, Pinilla Trasmonte, Bahabón de Esgueva, Santibáñez de Esgueva, Cabañas de Esgueva, Torresandino y Tórtoles de Esgueva), obtendrán los vales de gasolina en la Agencia Comercial Campsa de Aranda de Duero, previo envío a esta Delegación Provincial de Transportes y Comunicaciones (los días 22 de cada mes anterior) relación nominal de altas y bajas habidas durante el mes, de los vehículos que posean, Tarjetas de Aprovisionamiento de las Series ("G" camiones) y ("E" taxis) aunque estos estén consignados a nombres de médicos, no militares en servicio activo, y un certificado de hallarse en rodaje, y al corriente de pago con Hacienda, contra el que les remitiré certificado de rodaje, para que entreguen a los propietarios de los vehículos y éstos a su vez, los entreguen a la citada Agencia.

El importe de cada cupo ordinario, será el mismo que indica la circular número 2, para los despachados en ventanilla que debe ser girado como de costumbre. Si de los "certificados de rodaje" remitidos por esta Delegación Provincial, hubiere que anular alguno por baja, transferencia o reparación, será devuelto consignando el motivo, si es por transferencia a un residente dentro de la provincia indicará domicilio y Delegación Sindical a que pertenece a fin de cambiarle la ficha.

Delegación Provincial de Sindicatos Obra Sindical de Hogar

En el Boletín Oficial de la Provincia, de fecha 11 actual, aparece anuncio de la subasta de las obras de construcción de 117 "viviendas protegidas" de esta CNS.

†
Las misas gregorianas que darán comienzo el día 12 en la iglesia parroquial de San Lorenzo el Real, en el altar de la Inmaculada, a las diez de la mañana, serán aplicadas por el eterno descanso del alma de la

SEÑORA D.ª Clementina Grijalvo del Olmo que falleció el día 23 de Octubre, después de recibir los S. S. y la Bendición de Su Santidad. (Q. E. P. D.)

LA FAMILIA suplica a sus amistades la asistencia a alguna de dichas misas, por lo que les anticipan las gracias.

DONATIVOS recibidos en este Gobierno civil para el aguinaldo de los combatientes de la DIVISION AZUL

Suma anterior, 17.906.
Señor juez de Instrucción, 25; señor secretario judicial, 15; don Mariano Gonzalo, 50; don Pedro Carcedo, 100; don Pedro Lucio, 10; don José Antonio Plaza, 1.000; Excelentísima Diputación Provincial, 5.000; Turino y Compañía, 100.
Total, 22.206.

Información municipal

A disposición del Juzgado por causar daños en las plantas

Estando terminantemente prohibido causar daños a las plantas existentes en parques, jardines, paseos y demás sitios públicos, sacudir violentamente el arbolado, arrancar su corteza, tronchar las ramas, arrojarte piedras, trepar por sus troncos y, de un modo general, ejecutar actos que puedan perjudicar el crecimiento, desarrollo y belleza de las plantas, se ha pasado al Juzgado el tanto de culpa correspondiente de aquellos individuos reincidentes que no sólo pretendían descortezar con diversas herramientas los árboles de los paseos públicos, sino que también amenazaron e incluso intentaron maltratar de obra a los guardas encargados de la conservación del arbolado.

PRACTICANTE

Se ofrece para partido rural en esta provincia. Informes, Casa Socorro.

EL TORNEO DE LA LIGA
Resultado de los partidos jugados el domingo

Madrid.— Atlético Aviación, 2; Atlético de Bilbao, 2.
Alicante.— Alicante, 1. Español, 1.
Oviedo.— Oviedo 2. Madrid, 2.
Sevilla.— Sevilla 4. Valencia, 1.
Coruña.— Deportivo Coruña, 5. Real Sociedad, 0.
Castellón de la Plana.— Castellón 0. Celta 3.
Barcelona.— Barcelona 4. Granada 0.
Bilbao.— Arenas 3. Real Santander 1.
Ferrol del Caudillo.— Ferrol 3. Baracaldo Oriamendi 0.
San Sebastián.— Real Unión 1. Salamanca 2.
Valladolid.— Valladolid 1. Gijón 1.
Vitoria.— Deportivo Alavés 2. Zaragoza 0.
Pamplona.— Osasuna 1. Sabadell, 1.
Gerona.— Gerona 4. Ferrovía 1.
Málaga.— Malacitano 0. Elche 1.
Ceuta.— Ceuta 1. Betis 1.
Jerez de la Frontera.— Jerez 8. Cartagena 5.
Cádiz.— Cádiz 0. Murcia 1.

SEMANA DE LA MADRE CRISTIANA

¡¡MADRES!!
Necesitamos una REGENERACION MORAL. FAMILIAS que observen fielmente EL DECALOGO FAMILIAS en que CRISTO sea la luz...

Intensos bombardeos aéreos sobre Marsa Matruk y Tobruk

LAS BAJAS ITALIANAS
Roma.—Las fuerzas armadas italianas han sufrido las siguientes bajas durante el mes de Octubre pasado:

Las formaciones del Ejército de tierra y de "Camisas Negras" tuvieron en Africa del Norte 128 muertos, 182 heridos y 166 desaparecidos. En el frente oriental (primera lista de dicho frente) 152 muertos, 340 heridos y 15 desaparecidos. En el frente albanés murieron en el campo de batalla o a consecuencia de las heridas recibidas en el mismo 179 soldados, y otros 128 quedaron heridos.

En Italia y a consecuencia de ataques aéreos se han registrado 9 muertos.

En las fuerzas navales, 66 muertos y 234 desaparecidos, además de 121 heridos.

Finalmente en la aviación los muertos se elevan a 34, los heridos a 46 y a 29 los desaparecidos.

En las anteriores cifras, facilitadas por una nota oficial, se incluyen las bajas no solamente de Octubre, sino aquellas de meses anteriores que han sido comprobadas durante el referido mes de Octubre.—Efe.

LA ACTUACION DE LOS NEOZELANDESES

El Cairo.—Jordan, alto comisario de Nueva Zelanda en Londres que se encuentra en El Cairo para inspeccionar las tropas australianas y neozelandesas, ha declarado que juzga poco probable que la tensión en el Extremo Oriente...

Defención de una cuadrilla de ladrones

Medina del Campo.—Han sido detenidos los autores de robos llevados a cabo en cinco establecimientos de la localidad, de los que que sustrajeron gran cantidad de café, trigo, guisantes, botellas de licores, aceite, almendra, cajas de jabón, latas de diferentes clases de conservas, más de 2.500 cajetillas de tabaco, mazos de cigarrillos puros, algunas cantidades en metálico, y otros efectos.

La policía ha logrado recuperar una buena parte de lo robado. Los autores, en número de siete, todos ellos profesionales del robo, han ingresado en la cárcel convictos y confesos.—Cifra.

DEPURATIVO RICHELET



Es un excelente purificador de la sangre contra eczemas, urticaria, picores, erupciones y demás enfermedades de la piel, y conviene tomarlo en las épocas en que habitualmente se espera la aparición de esas dolencias.



El Depurativo Richelet tiene la estimación de la clase médica lograda en 28 años de éxito constante.

Aprobado por la censura sanitaria n.º 391

LA HUMANIDAD, San Juan, 61. — Teléfono 2004

EL SEÑOR Don Pedro Centeno Espiga

ha fallecido el día de ayer, a los 79 años de edad, habiendo recibido los S. S. y la Bendición de Su Santidad.

(Q. E. P. D.)

Su desconsolada hermana, doña Basilia; primos y demás familia.

Ruegan a sus amistades que sirvan encomendarle a Dios Nuestro Señor en sus oraciones y asistir a las honras fúnebres y funeral, que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Lesmes Abad, las primeras hoy martes 11, a las CUATRO, y acto seguido a la conducción del cadáver al cementerio de San José, y el segundo mañana miércoles 12, a las ONCE, por cuyos actos de piedad les anticipan las más expresivas gracias.

Vivia: Puebla, número 23 duplicado.

SEÑORITA..
Adquiera siempre sus productos de tocador de

PERFUMERIA PAQUISARI

COGNAC Terry

Licores-Anisados
Aguardientes de Orujo
COGNAC - VINOS RANCIOS
Vermouths - Moscatel, etc.
Precios convenientes
V. del Barrio
BURGOS

GALLINA BLANCA
CALDO EN CUBITOS

te obstaculice el envío de refuerzos neozelandeses al Oriente medio. Nueva Zelanda añadió Jordan, tiene ya más hombres bajo las armas que en la guerra de 1914-18 dotados en su mayor parte con equipos neozelandeses, incluso carros ligeros de combate.—Efe.

RESULTADO DE LOS ATAQUES DE LA AVIACION ALEMANA

Berlin.—Un depósito de gasolina incendiado, varias concentraciones de tropas dispersadas y algunos fortines destruidos son los resultados principales de los ataques efectuados por la aviación alemana sobre los sectores de Marsa Matruk y Tobruk, según declara una ampliación oficial al parte de guerra alemán. Los Stukas y los grandes aparatos de bombardeo actuaron intensamente contra los objetivos militares británicos.—Efe.

Gula Profesional

F. URRACA
OCULISTA
Lain-Calvo, 13 Teléfono 1371

S. ARIAS
CIRUGIA Y VIAS URINARIAS
CONSULTA, DE 12 A 3 Y DE 8 A 10
Vitoria, 9, 2.º Burgo
Teléfono, 8215

Antaro Gil
aparato respiratorio y coxarón
RAYOS X
Consulta de diez a una
Generalísimo Franco, 13 (antes laia)
Teléfono 2310

Antonia Castillo
MÉDICO
ESPECIALISTA EN PARTOS Y ENFERMEDADES DE LA MUJER
Consulta de 11 a 1 y de 3 a 6
Aparicio y Ruiz, 18 primer esq.
Teléfono 1761. — Burgo

Antonio Alberdi
Medicina Interna
ESPECIALISTA EN NIÑOS
RAYOS X
Santander, 23. 7.º Teléfono 1414.

Luis de la Cuesta
Director Sanatorio Antituberculoso de LEZA
PULMON y CORAZON-RAYOS X
Consulta de once a dos y de tres a seis
Generalísimo Franco, núm. 1, 3.º. Teléfono 1735

G. BAÑUELOS
OCULISTA
de los servicios provinciales de Sanidad
Plaza José Antonio, 67. Teléfono 1506

Vicente Beato
Partos y
Enfermedades de la mujer
Consulta de diez a una y de cuatro a seis
Plaza de Prim, 24, 2.º, izquierda.
Teléfono 1426

J. Sánchez Díaz
GERONTA, NARIZ Y OIDOS
General Santocildes, 16, 1.º
Consulta de doce a dos y de tres a cinco
Teléfono 1247

H. BALMORI DIAZ-AGERO
Oculista
consulta diaria de 4 a 6
Vitoria, 19, 1.º izquierda

SANATORIO
DE
N.ª Sra. de la Blanca
CIRUGIA Y ESPECIALIDADES
Director Facultativo:
D. Vicente Mateos López
Pisones, 33 - Teléfono 2523

El día en la Ciudad

En el sorteo del cupón pro elegos celebrado ayer, ha resultado premiado el número 554. Comprad el cupón pro elegos y contribuiréis a una obra patriótica.

PRESENTACION - Se ruega a los familiares de don Francisco Rodríguez Martínez, se presenten con la mayor urgencia posible en el Negociado de la Alcaldía de la Secretaría Municipal, durante las horas hábiles de oficina, para enterarse de un asunto que les interesa.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS - Barómetro: A las siete de la mañana, 673.2; a las diez de la tarde, 673.4; a las siete de la noche, 672.2. Termómetro: Máxima a la sombra, 14.5; mínima a la sombra, 10.2. Pluviómetro: Lluvia 10.5 milímetros.

LOS QUE NACEN Y LOS QUE MUEREN - Defunciones: Vicenta de la Barga Rincón, de 40 años. Generalísimo Franco S. Amela, de 30 años. Alcornoque de Mola, 30 años. Hospital Provincial, Modesta González Adrián, de 37 años. Hospital Provincial, Andrés Martín, de 37 años. Hospital Provincial, María Concepción Canal Gutiérrez, de 35 años. Hospital Provincial, pabellones Prisión Central, Barbadillo López, de Covarrubias, de 35 años. Hospital Provincial, Manuel San, de 35 años. Hospital Provincial, Manuel San, de 35 años. Hospital Provincial, Manuel San, de 35 años.

SENTENCIA - En la causa procedente del Juzgado de Instrucción de esta capital, que se siguió contra Teodoro García Campar, se ha dictado sentencia por esta Audiencia, condenándole a la pena de un año de prisión, a la multa de 500 pesetas y al pago de las costas procesales, así como que quede definitivamente a disposición de Fernando López Luna, todo lo que le fue acordado y que recuperado conserva con carácter definitivo.

GRATITUD - Los hijos y demás familia de don Florencio Sáiz Pablo (q. d. c. p. d.) desde estas columnas dan las más expresivas gracias a cuantas personas se interesaron durante su enfermedad asistiendo al enfermo y funerales celebrados por ellos y acausos de su alma.

ASCENSOS - Han sido promovidos a jefes de expediente de tercera clase, con el sueldo anual de 200 pesetas, don José Iglesias Quero y don Isaac Mateo Cárcamo, del Cuerpo administrativo de la Secretaría de Gobierno de la Audiencia de Burgos.

C. N. S.
Sindicato Nacional Textil
TARJETA DE COMPRADOR

Mientras tanto se tramitan las solicitudes para tarjetas de compradores, pueden los comer-fantes de la región solicitar, hacer uso del número de su solicitud correspondiendo el color azul a las mayorías; el color blanco a los detallistas y color blanco con una franja azul cruzada, a las minorías-detalistas.

Delegación Provincial de Sindicatos EDUCACION Y DESCANSO
Los conciertos-baile

De acuerdo con la empresa del Salón Buenos Aires, los conciertos-bailes que semanalmente organiza esta Obra Sindical en beneficio de los productores sindicados, se celebrarán los jueves en dicho Salón, advirtiéndose a todos los afiliados a la obra que las invitaciones se recogerán única y exclusivamente en el "Centro Recreativo" (Vitoria 22 y 24) en las condiciones anteriores.

Farmacia Antigua
En Salas de los Infantes
Traspasa el titular propietario
DON FEDERICO PLAZA

Aparato gasógeno
de carburo marca ACETILAUTO (patentado)
Concedese exclusiva para esta provincia.
Dirigirse a **ORBE, S. L.**
Génova, 5. MADRID

PLATANOS CORRAL
A partir de mañana miércoles
adquirir plátanos al
precio de 3,05 ea

Plátanos Corral
Pueblo, 10
Por su suavidad y silenciosa
sentirá gran placer
cosiendo con máquina

ALFA
Al contado y a plazos
GARRIDO
Combrereria, 35. Teléfono 1522

COMPHO LINO
su semilla a cosecheros y comerciantes. M. Rodríguez, Bruch, Barcelona.

Asunto del día

Vendo varias casas, desde 20.000 a 250.000 pesetas; las hay con baño, calefacción, jardín, cuerdas etc.
Pisos desde 6.000 a 60.000 pesetas.
Locales para industria (baratísimos). Solares, huertas, varios precios.
300 fanegas de inmejorable heredad en la provincia, con casa.
Los mejores y más acreditados TRASPASOS, con y sin vivienda.
Corredor de Fincas, Rafael Sáenz de Santa María Sáiz, Avellanos, 1, duplicado.

Notas militares

Medalla de sufrimientos por la Patria
Se concede al sargento de la segunda bandera de F. E. T. Castilla Burgos, don Máximo Martínez Ruiz y al cabo del regimiento Infantería número 22 José García Otero.

Escala complementaria
Pasa a la escala complementaria el teniente coronel de Infantería don Ángel García Polo.

Destinos
Pasa destinado al regimiento de automóviles de la reserva general el brigada don José Amarillo Blanco, de la Academia de Ingenieros.

Pensiones
Se concede de 1.000 pesetas anuales, a doña Nicolasa Gómez Antón, de Burgos.

Delegación provincial de Abastecimientos y Transportes

De interés para los comerciantes de artículos de tejidos de alta fantasía
Conforme a lo dispuesto por la Comisaría General de Abastecimientos y Transportes, todos los señores comerciantes de tejidos de alta fantasía que no tuviesen señalado precio en forma reglamentaria, deberán presentarlo a esta Delegación si no estuvieren ya marcados de origen en el plazo de tres días contando sobre factura de origen el treinta por ciento, siendo responsables dichos comerciantes de la exactitud de los precios marcados.

Aserradora mecánica CASA ESCUDÉ
Leñas para cocinas y calefacciones. Especialidad para gasógenos. Oficinas Vitoria, 35. Teléfono 1921. Almacén: Salas, 8. Burgos.

CIENCIAS, FARMACIA
y primer curso de Medicina. Preparación por Licenciados y Doctores en la **Academia Comercial**

ANUNCIOS ECONÓMICOS

ARRIENDOS
LOCAL almacén 100 metros cuadrados, necesita. F. J. Aguirre, Vitoria 26.

HERRADORES - Se arrienda importante establecimiento para llevar informarán en esta Administración.

SE ARRIENDA la casa taberna de Fresno de Rodilla, el día 16 del actual a las 3 de la tarde y en su defecto el 23 a la misma hora. El Alcalde.

GRATIFICARE con 50 pesetas a quien proporcione piso hasta 125. Sanz Pastor, 13 portería.

COMPRO buenos perros caza amaestrados, toda prueba. Cazando y portando mano. Caza muerta, edad 3-4 años, bonita estampa y vientos, cualquier raza. Ofertas Apartado 76, Vitoria.

PRECISANDO reorganizar Agencia Ford, compramos estanterías repuestos y herramientas especial Ford. Ofertas: Viuda I. Palacios, Burgos.

RADIO Philips, seis lámparas, vendo. Plaza Santolides, 3.2.

VENDO 2 bicicletas de 300 kilómetros cada una, una sin estrenar y otra poco usada, todo de hierro. Razón esta Administración.

REGALAMOS gramófono muleta, diez discos y agujas, por ciento cincuenta pesetas. Lote de veintiseis discos, ochenta pesetas. Pedidos a: Mario Guzmán, Príncipe 14, principal, Madrid.

MAQUINAS coser, escribir, Medras, Lala Calvo 10. Liquidación industrial, familiares coser, varias escribir, teclado Universal.

AUTOMOVILES Y ACCESORIOS
GARAGE Vitoria, coche Citroën, 5 HP, perfectísimo estado, toda prueba, vendo.

SE VENDE camión nuevo. Hispano Suiza de 4 cilindros 5 Tm, con siete ruedas nuevas, 34 x 7. Informes: esta Administración

ALQUILASE habitación amueblada, derecho cocina a señora casa de señora, sitio céntrico. Informes: esta Administración.

CEDO habitaciones amuebladas con derecho a cocina y camas solo dormir, y vende silla de niño San Lorenzo, 1, tercero

COLOCACIONES
El artículo sexto del Decreto de 14 de Mayo de 1939 determina que las empresas y patronos están obligados a solicitar de la Oficina de colocación el personal que necesitan.

Los patronos que figuran en esta sección antes de insertar el anuncio, acudieron a dicha oficina donde no existen inscripciones disponibles del oficio que interesa.

Los obreros anunciantes se hon incurrirán previamente en la citada oficina de Colocación conforme prevé el artículo de 24 de Octubre 1938, el que asimismo determina que el incumplimiento de tales obligaciones se corrige con multas de 50 a 500 pías.

MUEBLES
SE VENDEN dos camas de hierro con somier. Convento Santa Clara.

SE VENDE una bicicleta, seminueva. Informes, Cerdón 3, segundo derecha.

VENTA de piano y existencias de comedor, cocina y habitaciones. Razón, Hotel La Vanguardia.

OCASION últimos días liquidación muebles. Hotel Infanta Isabel, precios económicos. Se minoran San Jerónimo.

SE VENDE un comedor. Plaza de Santa María, 4, segundo izquierda.

SE VENDE salmendra en perfecto estado. Informes esta Administración.

ENSEÑANZAS
CARRERAS Universitarias Ciencias Químicas, Farmacia, Primer Medicina, Preparación por Doctores y Licenciados. Mentor, Teléfono 2366.

CONTABILIDAD práctica fiscal, por funcionarios de Hacienda. Mentor, Benito Gutiérrez 1; Teléfono 2386.

PROFESOR muy competente de Lata y de Primera Enseñanza, dará clases a domicilio. Razón: San Juan 66, tercero.

INGRESO en oficinas y bancos preparación por el sistema individual teórico práctico, a cargo de profesores especializados en Contabilidad, Cálculo Mercantil, Ortografía, Correspondencia Comercial, Taquigrafía e Idiomas, en la acreditada «Academia Comercial», Sanz Pastor 18, primero.

CLASES latín, inglés, francés, cultura general, mecanografía el teatro garantizadas 200 pías. Copias, Vega 271.

PROFESOR sacerdote; Revd. Baebillero, Comercio, teñedorías, lenguas. Avelanos 1 duplicado, entresuelo.

PERDIDAS
PERDIDA cartera con documentación automóvil a nombre de Francisco García Mariñez. Gratificaré con cincuenta pesetas al que la entregue en el Bar La Terraza, Pisones, 1, Marcelino Vicario.

DIA 3 de este, desapareció pascua vaca negra, 10 a 12 años, titerada cuadrillo derecho, cola cortada. Avisar a Francisco González, Calera 6 (Burgos).

PERRO de caza perdiguero que se perdió el día 28 de Octubre, color ceniza, pinto, atencido por «Chulis». Gratificaré de devolución en Palazuelo de Muña, Olegario Martín.

PERDIDA pendiente Rhin for esmalte blanco, desde calle del Molinillo a Cine Avenida. Se gratificará en Plaza José Antonio, 61, tercero.

PERDIDA de impermeable de oro con turquesa. Se gratificará a quien lo entregue en calle Vitoria número 28, primero.

PERDIDA perra esta siete meses, color canela. Gratificaré entrega o razón en San Juan 31; 2º, izquierda. De no entregarse se considerará hurto.

PERDIDA de un guante de cuero, de caballero. Se ruega devolución Calzadas, núm. 8. Se gratificará.

GANADOS Y APEROS
HARINA de pescado, conchilla y pienso para aves, garantizados. Existencia en almacén. Santa Dorotea O.

SE VENDEN dos vacas de primero y segundo parto y tres terneras de siete meses. Fermán González 118.

SE VENDEN diez burros parados de dos a diez años, juntos o separados y tres caballos bretones de tres a cinco años. Para tratar con Nicolás Sáiz, Piña de Esgueva (Valladolid).

VENDO ternera de ocho días y vaca recién paridas y próximas a parir. Pisones, 20.

SE VENDE cerda próxima a parir. Granja de la Salud.

«ENGORDE» Castellano litros para desarrollo de toda clase de ganado. Las gallinas ponen más huevos.

SE VENDEN vacas recién paridas y próximas a parir y se compra arado Babaut de doble curso. Informes: Castillas 49.

HUESPEDES
DOS señores desearían pensión en familia, preferible calefacción. Dirigirse: esta Administración.

TRASPASOS
SE TRASPASA por no poder atender industria o local, en condiciones para industria despacho o taller. Informes: Trinidad 6, segundo izquierda.

TRASPASO local propio para pellería o frutería. Informes, Alvar Fañes 7, primero.

COMPRES Y VENTAS
VENDO radio con gramola, 6 lámparas, marca «Pilot». Informes: calle Vitoria número 12, vinhos.

CONFITEROS y chocolateros refinadores Villaverde de Alameda, cacao, etc. Tirso de Molina, 5 (alter), Valladolid.

COCHE de niño seminuevo, se vende. Razón: esta Administración.

SIN estrenar vendo pantalón de militar lano. Puebla 23, primero izquierda.

COMPRA se busca rústica importante con edificios, provincia Burgos. Tendrá facilidad comunicaciones. Ofertas detalladas: Tirol, Apartado 200, Santander.

TRASPASOS
MODISTA nueva en Burgos ofreciese a domicilio y en casa. Razón: Las Calzadas 28, segundo.

TRANSPORTARIAMOS 4.000 Kg. de Burgos a Santander o provincia. Informes, Agencia For. Burgos.

PINTO toda clase de muebles y bicicletas, material garantizado. A Retes. Sanz Pastor 4.

TRABAJO domo. Juguetes rústicos, otros. Pueden ganar 15.000 diarias. Compro Producción Industrias Prácticas, Conde Peñalver, 39, Madrid.

VIDA RELIGIOSA

SANTOS DE HOY
Santos Martín, ob. Toribio de Liébana, c.; Menos, m.; Bertulino, ob.
Misa de San Martín, segunda oración de San Menas, tercera pro pace.

El nuevo párroco recibió innumerables felicitaciones de sus nuevos feligreses y asistentes al ser, que fueron delicadamente obsequiadas por el nuevo párroco, al que deseamos gran acierto en el desempeño de su nuevo cargo.

SANTOS DE MAÑANA
Santos Martín I Papa; Millán de la Cogulla, c.; Teodoro, ob.; Nilo y Teófilo, solitarios; Paterino y Livino, m.; Macario, ob.
Misa de San Martín, Papa, segunda oración Acunatis, tercera a voluntad, cuarta pro pace.

ALEMAN
Clases por Profesor oficial nativo

CULTOS
Mes de Animas
SAN LORENZO - A las seis y media.
MERCED - A las siete.

Academia Comercial
Se desea local

Novena de Animas
SAN LESMES. - Día 11. - Último día de la novena, a las seis y media, predicando don Félix Mozo, coadjutor de la parroquia.

Se desea local
de planta baja o piso entresuelo para oficinas en sitio céntrico. Dirigirse a agencia de Campsa, Plaza Primo de Rivera, 6.

Novena de Animas
S. COSME Y S. DAMIAN. - A las seis y media.
SAN LORENZO - Corte de Honor de señores y Caballeros de la misma. Mañana, misa de comunión general a las ocho y media, y durante el día vela a la Santísima Virgen.

Enfermedades de los ojos
Para dar sus acostumbradas consultas de enfermedades de los ojos estará en Burgos el médico-oculista don Ricardo Catalá establecido en Valencia, Pintor Abril, 21 y recibirá a sus enfermos en Burgos Hotel Moderno los días 14, 15, 16 y 17.

Toma de posesión del nuevo párroco de San Antonio Abad de Las Huelgas
Como teníamos anunciado, el domingo 9, tomó posesión de esta parroquia el Lic. don Enrique Arcos Ortega.

GUANTES DE PIEL Y PUNTO
Adquieralos de la acreditada marca "Sancho".
Venta exclusivamente en la fábrica. Paseo Pisones 8.

Después de la misa rezada, que celebró don Luis Estalayo, capellán del Monasterio, el M. I. Sr. Secretario de Cámara, después de recordar las circunstancias que rodean la erección de esta nueva parroquia, hizo la presentación del nuevo párroco cuyas dotes de inteligencia, virtud y prudencia hizo resaltar y leyó el decreto de nombramiento.

Orujo superior
Cofias y aguardientes de todas clases
Vermouth, ruyelo y moscatel
ANTONIO CARCEDO MARISCAL
Albaldaga, 20. - San Juan, 34. - BURGOS

Acto seguido, mientras el coro cantaba el «Benedictus» tomó posesión del confesionario, pila bautismal y pulpito, desde donde dirigió su autorizada palabra al auditorio que llenaba el templo parroquial.

PATATAS
Almacén: San Pablo, 80
Burgos

Con palabras impregnadas de cariño, comentó las palabras de San Pablo «vosotros seréis mi gozo y mi corona» y en medio de escarzo, dice, os traigo un mensaje que puedo expresar diciendos «la paz sea con vosotros».

Pienso para aves
garantizado. HARINA DE PES-CADO conchilla. Existencias en Almacén. Santa Dorotea, 0.

Después de dar gracias a todos y ofrecerse en su nuevo cargo, expuso como el sacerdote y principalmente el párroco es el representante de Dios, que como Jesucristo, ofrece el diario sacrificio por la santificación de las almas.

TELEFUNKEN
Maravilla de la técnica alemana. Distribuidor exclusivo para las provincias de Burgos-Valladolid-Palencia.

El párroco dice, que los fieles forma una sola familia, en la que el es el padre, la parroquia la madre y los simples fieles los hijos y de ahí que la parroquia y el párroco, se ocupan de la santificación de los fieles; santificación que todos deben buscar dentro de la parroquia, fijándose en el ejemplo de su patrono San Antonio Abad.

GASOGENO «COGEGAS»
De interés nacional
Funciona con ANTRACITA y vegetal, garantía de pruebas.
GARAGE IZARRA Y BELTRAN
Carretera de Madrid, 9. Burgos.

Al final se cantó la Salve popular.
La parte musical estuvo a cargo de los señores Carballo y Santiago, que en la misa cantaron varias plegarias, acompañados al armonium por el señor Reyes.

ANUNCIOS OFICIALES
Gran Lotería Benéfica del Hospital-Asilo Municipal de Santurce (Vizcaya)
En combinación con la Lotería Nacional de 2 de Diciembre próximo
Magníficos premios en sus tres series:

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

1. - Nueve billetes de la Lotería de Navidad o SEIS HERMOSAS VACAS LECHERAS 15.000
2. - Tres grandes aparatos de radio o seis billetes de la Lotería de Navidad, valorados en 12.000
3. - Tres magníficos pares de pendientes o tres gabinetes de lujo, que importan 9.000
Estatuas de la Virgen del Pilar, máquinas de coser, 18 BICICLETAS DE EIBAR, 30 mantas palenquinas, plumas estilográficas, etc.
Total de los 356 premios: 55.755 pesetas.
Precio del billete: UNA PESETA 25 céntimos.
Solicite billetes al Ayuntamiento de Santurce, que envía, contra reembolso, desde 17 pesetas en adelante.
UNA LAMINA COMPLETA: 33 PESETAS
Si no puede usted solo, pida, en unión de otros amigos, Nodaje de participar en esta Gran Lotería Benéfica, la más importante de España.

La parte musical estuvo a cargo de los señores Carballo y Santiago, que en la misa cantaron varias plegarias, acompañados al armonium por el señor Reyes.

Subasta taberna
Se arrienda la casa taberna de Galarde, cuyo remate se efectuará el día 16 del actual. El pliego de condiciones obra en la Secretaría de este Ayuntamiento.
Galarde a 10 de Noviembre del 1941. - El alcalde, Jerónimo Añedo.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

En el presbiterio y junto con varios sacerdotes ocupaba lugar preferente una representación de la corporación de San Antonio Abad.

Alcaldía de Monasterio de la Sierra
Vacante de practicante
Se halla vacante la plaza de practicante de este pueblo dotada con el haber anual de 3.000 pesetas y 640 kilos de trigo, estilo del país, casa leña y huerto.
Monasterio de la Sierra 4 de Noviembre de 1941
El alcalde, Valero María.

Setecientos fortines conquistados en ocho días

(Viene de primera página)

MOSCU Y SAN PETERSBURGO, BOMBARDEADOS DÍA Y NOCHE

Berlin.—De fuente militar se informa, como ampliación al comunicado de hoy:

Mientras las tropas alemanas y rumanas que luchan en Crimea, continúan encerrando al enemigo derrotado en el espacio cada vez más reducido de Sebastopol, y empujando a las retaguardias soviéticas en dirección a Kertch, la aviación bombardea incesantemente estos focos donde se concentran las fuerzas rusas. En el Sur de Sebastopol se han originado grandes incendios; los depósitos y almacenes han sido alcanzados. El enemigo sólo podrá huir de Crimea en parte mínima y por circunstancias casuales.

En otros sectores del frente, la aviación del Reich impide igualmente que se envíen refuerzos a las fuerzas soviéticas de Crimea, y las líneas férreas que unen la cuenca del Donetz con el Volga, y las de la zona de Moscú sufren los efectos de tales bombardeos. Moscú lo mismo que San Petersburgo, es bombardeado día y noche.

En Tichvine, el enemigo fue sorprendido por el avance alemán hasta tal punto que incluso el Estado Mayor del cuarto Cuerpo de ejército tuvo que abandonar sus coches y huir abandonando importante documentación militar. Los zapadores alemanes han recogido 6.000 minas. Tichvine era un importante nudo de comunicaciones por donde pasa la última vía férrea-inutilizable desde hace ya tiempo— que va al lago Ladoga, y el lugar por donde pasaban las únicas carreteras practicables que llevan desde el Ladoga hacia el Este. Las fuerzas rojas sólo disponen ahora de una estrecha faja de terreno pantanoso para comunicarse con el lago Ladoga y con San Petersburgo.—Efe.

TRES LANCHAS EN PUERTO TURCO

Angora.—Se tienen noticias de que tres lanchas rápidas soviéticas han llegado al pequeño puerto turco de Kefren, en el mar Negro. Hasta el momento, la noticia no ha sido desmentida ni confirmada.—Efe.

LA IMPORTANCIA DE TICHVINE

Berlin.—Tichvine, ocupada por las tropas alemanas, no es más, a primera vista, que una pequeña ciudad de 12.000 habitantes, sobre la vía férrea de San Petersburgo-Vologda. Pero en realidad, se trata del centro más importante de yacimientos de bauxita y desempeña un papel de primer orden. La bauxita extraída alimentaba hasta ahora a las dos fábricas más importantes de la URSS, dedicadas a la producción de aluminio; la de Volkov, situada cerca de San Petersburgo, y la de Saporochko, en el Dnieper inferior. Estas dos fábricas producían el 80 por 100 del aluminio ruso. Los soviets se ven

Este invierno se aumentará el racionamiento de patatas, aceite y legumbres

Madrid.—Este invierno se aumentará el racionamiento de patatas, aceite y legumbres, ha dicho a un redactor del periódico "Pueblo" el secretario general de la Comisaría General de Abastecimientos.

También afirmó que se podrán superar las dificultades que impiden un normal abastecimiento. "Vea usted, por ejemplo, —dijo el señor Levva— para el aprovisionamiento eficaz del centro regulador de un solo artículo, necesitamos 600 litros de gasolina diarios y no podemos contar más que con 9.500 para todo el mes".

Anunció además el secretario de la Comisaría de Abastecimientos que la Comisaría tiene en estudio el establecimiento de cartillas individuales y un nuevo régimen de comida en restaurantes y tabernas, por sistema de cupones. Sobre el problema de la leche dijo también el señor Levva que esperaba se le encontraría una solución para normalizar el mercado.—Cifra.

ahora privados, casi totalmente, de este metal. Desde 1939 se explota la bauxita descubierta en el Norte del Ural.

Para la producción de estas fábricas está muy lejos de poder compensar la pérdida que representa Tichvine.—Efe.

EN OCHO DIAS...

Berlin.—Fuerzas alemanas y finlandesas han continuado las operaciones de limpieza en el sector Norte del frente finlandés ya conquistado.

El botín aumenta considerablemente. Según los últimos informes han sido capturados 30 cañones, treinta morteros, 88 ametralladoras y 100 caballos. También se han cogido nuevos prisioneros. Fueron encontrados sobre el terreno los cadáveres de 2.600 bolcheviques.

Entre el 1 y el 9 de Noviembre han sido conquistados por las tropas alemanas y finlandesas más de 700 fortines.

Dos batallones soviéticos se encuentran cercados y su destrucción es inminente.—Efe.

Sigue hablando Churchill

Si los Estados Unidos se vieran arrastrados a un conflicto armado con el Japón, la declaración de guerra británica no tardaría una hora en anunciarse

Inglaterra no entablará jamás negociaciones de paz con Hitler

Londres.—Un discurso sobre la guerra y la situación de la Gran Bretaña ha pronunciado el primer ministro, Churchill, en el almuerzo dado por el nuevo alcalde de Londres en la mansión House.

Churchill declaró: "La guerra ha absorbido ya a todo el Continente europeo, ha penetrado en África del Norte y puede extenderse a la mayor parte de Asia. También es capaz de propagarse al resto del globo. Si los Estados Unidos se vieran arrastrados a un conflicto armado con el Japón, la declaración de guerra británica no tardaría una hora en anunciarse. La flota norteamericana está ya, en una gran parte, en acción contra el adversario común".

Refiriéndose luego al Mediterráneo, añadió: "El paso de nuestros convoyes de aprovisionamiento por este mar y las derrotas infligidas a la marina italiana demuestran que seguimos siendo los dueños de esas aguas"; "pero además nos sentimos con fuerzas suficientes para situar poderosas escuadras navales en los Océanos Índico y Pacífico en caso necesario. Poseemos ya una aviación igual, por lo menos, a la alemana en cantidad, sin hablar de la calidad. No sabemos si los esfuerzos que hacen los Estados Unidos para mantener la paz en el Pacífico se verán coronados por el éxito; pero si fracasan, proclamamos aquí que no dejaremos solos a nuestros amigos de América. Para el pueblo japonés sería una aventura muy peligrosa lanzarse inútilmente a una lucha mundial en la que tendría por enemigo a los Estados Unidos, cuya producción abarca casi las tres cuartas partes de la de la raza humana. Si el acero constituye uno de los factores más importantes de la guerra moderna, aún más peligrosa sería la situación para los japoneses, que sólo producen al año siete millones de toneladas de esa materia, mientras que la producción norteamericana se eleva a 90 millones de toneladas. Espero de todo corazón que se mantenga la paz en el Pacífico, conforme a los deseos expresados por los sapientísimos hombres de Estado japoneses; pero hemos hecho y seguimos haciendo todos nuestros preparativos para defender si llega el caso los intereses británicos en Extremo Oriente y la causa común que está en juego".

A continuación afirmó: "Son muchos los que nos dicen que debemos contar pronto con una de esas cosas que han dado en llamar se ofensivas de paz. En los países neutrales se observan ya múltiples signos y síntomas de esto, y todas las apariencias indican que

Contratorpedero británico hundido

Londres.—Comunicado del Almirantazgo: "El consejo del Almirantazgo lamenta anunciar que el contratorpedero de Su Majestad "Cossack" (capitán Berghon), ha sido hundido".—Efe.

Londres.—El "Cossack" destructor británico hundido, desplazaba 1.850 toneladas. Llevaba en servicio tres años y había intervenido en las operaciones contra el "Altmark" en la costa noruega, en Febrero de 1940. Luego tomó parte en la batalla de Narvik y más tarde actuó en la persecución del acorazado alemán "Bismarck" al cual torpedeó en unión de otros destructores, cuando ya el "Bismarck", estaba gravemente averiado. El "Cossack", como conductor de flota llevaba normalmente una tripulación de 209 hombres.—Efe.

Berlin.—El barco inglés de 2.000 toneladas hundido por la aviación alemana y citado en el parte fue atacado cerca del puerto de Aberdeen según indica una ampliación al comunicado oficial del alto mando. El otro buque atacado desplazaba 3.000 toneladas.—Efe.

Desde todos los puntos de vista, la situación de Inglaterra es muy delicada

Nueva York.—"Inglaterra no puede tener esperanzas de ganar la guerra con ataques aéreos ni con el bloqueo", escribe la autora inglesa Freda Utley en el "New York Journal American".

El pueblo alemán no es menos tenaz que el inglés y además— prosigue— la situación militar y económica de Alemania es actualmente mucho más favorable que en tiempos de la gran guerra. No existe tampoco la posibilidad de que la fuerza ofensiva del Reich se haya debilitado por las pérdidas experimentadas en el Este, y por otra parte tampoco se puede esperar que la URSS, esté en condiciones de recobrar por las derrotas sufridas y continuar siendo durante largo tiempo un factor militar.

Desde todos los puntos de vista, la situación de Inglaterra es

Tres malhechores muertos

Santander.—Tres malhechores más han resultado muertos, como consecuencia de los servicios que lleva a cabo la Guardia civil, para limpiar de bandidos la provincia, donde cometen toda clase de fechorías.

Varios de estos sujetos, que se habían refugiado en el monte de Bergaz, del término de Arredondo, fueron localizados por fuerzas de la Benemerita en una caverna poco menos que impracticable. Los maleantes se hicieron fuertes y comenzaron a disparar contra la Guardia civil, que, al repeler la agresión, dió muerte a Laureano Lavín Alonso (a) "El Paisa" y a Hermenegildo Trueba Barquin.

Las fuerzas de la Benemerita penetraron después en la cueva que sirvió de refugio a los malhechores, y recogieron numerosas armas de fuego y bombas de mano.

Otro de los bandidos, que se hallaba escondido, disparó entonces contra la Guardia civil, la cual repelió, asimismo, la agresión, y dió muerte al tercer maleante, llamado Alfredo Barquin Ruiz. Otro sujeto, Víctor Gómez Gómez, resultó herido, y consiguió huir por la noche, después de permanecer escondido durante todo el día. En su huida, dejó un riego de sangre hasta la boca de un abismo, en el que se supone que halló también la muerte.

esa ofensiva de paz vendrá, como siempre, de Berlín. Pues bien: quiero dar a entender claramente, con toda la diaphanidad posible, que bien nos hallemos solos o acompañados, ya sea larga y ardua o corta y fácil la labor que nos queda por cumplir, la nación británica, y a la cabeza de ella el Gobierno, en íntimo acuerdo con los dominios, no entablará jamás negociaciones con Hitler o con cualquiera que represente a la Alemania nazi".

A propósito de China, manifestó por último: "sería un grandísimo desastre para la civilización mundial que la resistencia del pueblo chino contra la invasión no diese por resultado final la liberación de ese país. Este sentimiento reposa en el fondo de todos nuestros corazones".—Efe.

Estados Unidos se preparan

Van a ser armados los buques mercantes y petroleros

Washington.—Cerca de 400 buques mercantes y petroleros empezarán a ser armados con cañones ordinarios y antiaéreos inmediatamente después que el Congreso apruebe las modificaciones ya votadas por el Senado a la ley de neutralidad de los Estados Unidos.

La Marina de guerra está dispuesta a emprender esta labor tan pronto como salga de la Cámara de representantes la nueva ley, que además del armamento de los barcos, prevé el envío de éstos a las zonas de guerra, hasta ahora prohibidas.

Las otras medidas previstas son:

Primero.—Aumento del número de destructores en servicio por el Atlántico y la instalación a bordo de estas unidades, de aparatos de detección submarina más sensibles que los actuales. Estos detectores existen ya, pero sólo van equipados con ellos muy pocos buques de guerra. Su producción será acelerada.

Segundo.—La utilización de los mercantes armados rápidos en navegación aislada para responder a la nueva táctica de ataque contra los convoyes.

Tercero.—La creación de nuevas bases norteamericanas y la ampliación de las existentes en Islandia y en las posesiones inglesas (El primer paso para la realización de este plan será la instalación de una base importantísima en la costa islandesa conforme ha anunciado el departamento de Marina).

Cuarto.—El empleo de aviones

en gran escala para proteger a los convoyes. Para ello se utilizarán los barcos mercantes transformados en portaaviones, tales como el "Long Island", que ha entrado en servicio a título de ensayo.

Los técnicos navales opinan que esta última medida dará grandes resultados.—Efe.

ROOSEVELT CONFERENCIA CON LOS JEFES DEL CONGRESO

Washington.—El presidente Roosevelt ha recibido hoy la acostumbrada visita semanal de los jefes del Congreso. Los principales problemas discutidos fueron el de la tasa de los precios y el de la solución de las huelgas que actualmente se hallan planteadas en numerosas industrias. Varios de estos conflictos afectan a las fábricas que se dedican a la producción de armamentos.

Mata a un sobrino suyo

De tres años de edad

Avilés.—Ha sido detenido Julio Galiano Suárez, de 20 años, que, maltratándole, dió muerte a su sobrino Jesús Fernández Álvarez, de tres años de edad.

Los padres del niño evacuaron la capital durante la dominación roja.—Cifra.

muy delicada. Tampoco los Estados Unidos están en situación de garantizar la victoria británica. El pueblo norteamericano asume, pues, una grave responsabilidad ante la Historia universal, por que la idea de que una declaración de guerra de los Estados Unidos podría tener el efecto de igualarla en derechos con dicho país, en una tentativa de paz. Pero la Gran Bretaña no puede tampoco ofender la opinión pública de los Estados Unidos con una crítica. Tampoco un hombre de Estado británico podría sugerir que la salida mejor para su país fuera la de una paz negociada, ya que en este caso habría que temer que los Estados Unidos suspendieran su apoyo a la Gran Bretaña.

Se crea la Junta superior de precios

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publicará hoy, entre otras, las siguientes disposiciones:

Ley por la que se crea la escala auxiliar mixta de Telégrafos, cuya misión será la de asistir en sus funciones a los Cuerpos de telecomunicaciones. Será integrada en primer término por las actuales telegrafistas que figuran a la cabeza de la de nueva creación y estará constituida por estas categorías: cuatro auxiliares telegrafistas, con el haber anual de 8.400 pesetas; sesenta auxiliares telegrafistas con 7.200; quinientas cincuenta auxiliares telegrafistas con 6.000 pesetas; quinientas con 5.000 y seiscientos noventa y seis con 4.000. En la ley se determina cómo se efectuará el ingreso y la proporcionalidad para ocupar las plazas.

Ley por la que se crea la Junta superior de precios, bajo la inmediata dependencia de la Presidencia del Gobierno y para unificar todo lo relativo a la formación y fijación de precios en todas las fases de la producción de artículos alimenticios y de primera necesidad, de uso y vestido, de materiales para la construcción y de los que en cada caso el Gobierno determine.

Esta Junta estará compuesta por el subsecretario de la Presidencia del Gobierno, como presidente; comisario general de Abastecimientos y Transportes, vicepresidente; secretario general técnico del Ministerio de Industria y Comercio, secretario general de la Junta; el secretario general técnico del Ministerio de Agricultura; el jefe de la Oficina de precios del mismo Ministerio, y el del mismo cargo de la Comisaría general de Abastecimientos. Un representante del Ministerio del Trabajo, el fiscal superior de Tasas, y el inspector general de Sindicatos y aquellos otros miembros que la Presidencia del Gobierno juzgue oportuno designar en momento dado. En la ley se señalan las misiones que competen a esta junta.—Efe.

Divergencias en el Gobierno del Irak

Estambul.—El primer ministro del Irak, Nuri Said Bajá, ha aplazado su viaje a Egipto, en vista de la situación interior.

Las informaciones que se reciben de Bagdad dicen que a las dificultades con que tropezaba el presidente del Consejo han venido a añadirse ahora ciertas divergencias surgidas en el seno mismo del Gobierno. Los ministros de Hacienda, Justicia y Asuntos Sociales no aprueban las medidas de depuración dictadas por Nuri Said y amenazan con presentar la dimisión si esta política sigue adelante. Por otra parte, se registra una nueva agitación entre las tribus y en Bagdad y Basora se han repartido manifiestos subversivos.

En los círculos políticos se asegura que el emir de Transjordania ha recomendado moderación a Nuri Said.—Efe.